
Madame, Monsieur 

   J’ai assisté à la réunion du mardi 24 janvier à Polydôme, à Clermont-

Fd ; il y avait de nombreuses personnalités politiques, et j’ai apprécié la 

qualité et le sérieux des arguments exposés. 

   Avant que le débat ne soit clos je voudrai apporter quelques 

arguments : 

1- Le trajet S-O est paraît-il pénalisant pour l’environnement. La 

région Auvergne propose de coupler la LGV avec le tracé de l’A71, 

ce qui évite la forêt de Tronçais et le vignoble de St Pourçain. 

2- Le tracé S-O est plus cher et moins rentable : vrai, si on se base 

uniquement sur le tracé Paris-Lyon ; faux si l’on prend en compte 

les dessertes Moulins, Vichy, Clermont-Fd. 

3- Soit une nouvelle gare entre Moulins et Vichy, soit le 

réaménagement de celle de St Germain, permettront la 

correspondance avec les transversales Lyon-Bordeaux et Lyon-

Nantes. A ce propos, pourquoi créer une nouvelle gare, alors que 

l’agrandissement et la modernisation de celle de St Germain 

évitent des pertes de terrain, et redonneraient vie à St Germain. 

Je suis originaire de Clermont-Fd, et ai travaillé dans d’autres villes de 

France (Caen, Paris, Nice), ainsi que dans d’autres pays (Hollande, 

Suède, Grande Bretagne, Canada) ; par la suite, je suis revenu à 

Clermont-Fd. 

Souvent l’Auvergne, et le Massif Central en général, sont perçus avec 

une image négative : une région sous développée. Des parisiens m’ont 

demandé s’il y avait des lignes de train directes Paris-Clermont-Fd. Des 

personnes originaires de d’autres régions, ou de d’autres pays font des 

remarques négatives sur l’Auvergne, mais n’apportent rien de positif. Il y 

a même un clermontois qui m’a dit :  

« nous en Auvergne, nous ne sommes pas grand-chose ». Il y a quand 

même : Michelin, Limagrain, Aubert et Duval, la coutellerie à Thiers, 

l’aluminium à Issoire. 

   Personnellement, je suis fermement opposé à ce que le Massif Central 

devienne une réserve d’Indiens pour parisiens et hollandais en vacances 

en juillet-août. 



   En résumé, je suis à fond partisan du TGV POCL ; avec une 

préférence pour le tracé Ouest-Sud, qui permet de mieux désenclaver : 

Montluçon, Vichy, Clermont-Fd. 
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